

25/08/2025

LEGISLATIVO



Registran domicilios inexistentes y usan identidades robadas

Otro Segalmex: dan 2 mmdp a 'fachadas'

Reciben contratos en sexenio de AMLO y los mantienen en actual Gobierno

VALERIA DURÁN Y VANESSA CISNEROS, ESPECIAL / MCCI

Alimentación para el Bienestar, organismo que sustituyó a Segalmex, asignó contratos a una red de empresas que simuló competencia, que reportó domicilios inexistentes y que utilizó prestanombres con identidad robada.

Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) constató que cinco

empresas con vínculos entre sí -algunas creadas hace apenas dos años- fueron utilizadas en procedimientos de contratación para obtener asignaciones por casi 2 mil millones de pesos en Diconsa, dependencia encargada de llevar alimentos a comunidades rurales y marginadas, que en el sexenio de López Obrador perteneció a Segalmex y que desde el inicio del Gobierno de Sheinbaum pasó a Alimentación para el Bienestar, que hoy encabeza María Luisa Albores González.



25/08/2025

LEGISLATIVO



En una de las empresas de esta red, denominada Konkistolo, se utilizó la identidad robada de una mujer enferma y desempleada para firmar contratos por más de 256 millones de pesos.

"Esas cantidades son muy estratosféricas para donde yo vivo", dijo la mujer de 49 años de edad, quien reside en un pequeño departamento en la Alcaldía Benito Juárez. "¿Alguien habrá ocupado mi nombre? No sé por qué aparezco... ¡Imagínate algo tan serio!", añadió angustiada, al borde del llanto, al ver las actas notariadas en las que aparece como supuesta accionista mayoritaria y administradora única de Konkistolo.

Las otras empresas ligadas a Konkistolo se denominan Abastémade, Grupo Pelmu, Todólogos.com y Comercializadora FamilyDuck. Las cinco participaron en procedimientos de contratación en Diconsa y obtuvieron las asignaciones entre 2022 y 2025, de acuerdo con cientos de documentos revisados por MCCI.

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó que esas cinco empresas participaron en 16 procedi-

REPITE 4T TRANSA

Alimentación para el Bienestar dio contratos millonarios a Familyduck y otras firmas "fachada".



mientos de contratación en Diconsa. En el análisis de la dispersión del dinero, descubrió triangulaciones entre Grupo Pelmu y Todólogos. com, así como transferencias a tres personas físicas que son accionistas de distintas empresas que participaron en los procedimientos de adjudicación, lo cual es una evidencia de que simularon competencia.

Las cinco empresas de esta red aportaron como direcciones fiscales departamentos, oficinas y bodegas donde nadie los identifica.

En documentos oficiales se menciona que el domicilio de Konkistolo y de FamilyDuck está en Durango 2, interior 202, en la colonia Roma Norte, pero MCCI constató que esa dirección corresponde a un despacho legal que da servicio a personal del Poder Judicial.

Todólogos.com reportó su domicilio fiscal en unas torres de departamentos de Be Grand. Grupo Pelmu dio como su domicilio una bodega en Azcapotzalco, donde hay una imprenta.

Según la organización Empower, una vendedora de seguros y una empleada de una línea de autobuses en Morelos, fueron registradas como socias de FamilyDuck; la expareja de una de ellas, Enrique Magaña del Valle, es el titular del nombre comercial de la empresa. Además, Magaña del Valle también registró como propia la marca de Todólogos.com, y su hermano Yibrán es el administrador único de Grupo Pelmu.

PÁGINA 4



25/08/2025

LEGISLATIVO



Asigna Gobierno contratos a empresas que simulan competencia

Arman red de transa y roban identidades

Obtienen compañías ligadas entre sí asignaciones por 2 mil mdp

VALERIA DURÁN Y VANESSA CISNEROS ESPECIAL / MCCI

Vanessa bajó las escaleras del segundo piso apoyándo- vivo, ¿no cree?, respondió. se con un bastón. Su pierna tón de la casa que está divi- presa Konkistolo S.A. de C.V. tación para el Bienestar, la una de las calles de la Colo- también como administrado- Sheinbaum. nia Moderna, en la Alcaldía ra única y representante le-Benito Juárez.

¿qué desean?, preguntó.

par de preguntas respecto a la empresa Konkistolo, que usted constituyó, y con la que ha recibido contratos gubernamentales por más de 256 El rostro se le desencajó y millones de pesos.

-Av señorita, como que esas cantidades son muy es-

-Queremos hacerle un hasta que vio la anotación de la fecha de nacimiento de la supuesta dueña de esa empresa: 20 de junio de 1976.

-Sí, soy yo- dijo atónita. en cuestión de segundos sus Vanesa sonrió extrañada. ojos comenzaron a llenarse de lágrimas de angustia.

tratosféricas para donde yo CORRUPCIÓN EXPANDIDA

La historia de Vanessa es la La sonrisa se le fijó en el evidencia de que la corrupderecha no le respondía des- rostro con incredulidad hasta ción no desapareció en Sede hace un par de semanas. A que vio el documento de una galmex y que -por el contrapaso lento se dirigió al por- de las asambleas de la em- rio- se expandió a Alimendida en un par de pequeños donde aparecía no sólo co- nueva dependencia creada departamentos, ubicados en mo accionista principal, sino en el Gobierno de Claudia

La identidad de esta mugal. Su nombre completo es- jer de 49 años de edad fue -Sí, soy Vanessa Flores, taba ahí. Primero pensó que robada y utilizada para forse trataba de un homónimo, malizar contratos por más de

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN



pp.,p4

25/08/2025

LEGISLATIVO



256 millones de pesos entre Konkistolo, una empresa con apariencia de fantasma, y Diconsa, la dependencia estatal encargada de llevar alimentos a comunidades rurales y marginadas, que en el sexenio de Andrés Manuel López Obrador perteneció a Segalmex y que en el Gobierno de Sheinbaum pasó a Alimentación para el Bienestar.

Al menos otras cuatro empresas –todas ligadas entre sí– participaron en procedimientos de contratación en Diconsa y obtuvieron asignaciones por casi 2 mil millones de pesos entre 2022 y 2025, de acuerdo con cientos de documentos revisados por Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI).

TIENEN VÍNCULOS

Bajo los nombres de FamilyDuck, Abastémade, Konkistolo, Grupo Pelmu y Todólogos.com, estas compañías tienen apariencia de fantasma, ya que además del uso de prestanombres usados sin su consentimiento, aportaron como direcciones fiscales departamentos, oficinas y bodegas donde nadie los identifica.

El pasado 14 de agosto -cuando MCCI ya tenía en curso la presente investigación- la plataforma Empower dio la primicia de esta red empresarial.

Un reportaje de la periodista Elizabeth Rosales se enfocó en exponer el caso de Comercializadora FamilyDuck, "una empresa de reciente creación, que nadie identifica en su domicilio fiscal y que tiene vínculos con una red de contratistas previamente investigadas por la ASF", la cual se convirtió en la segunda mayor proveedora de abarrotes para el Programa de Abasto Rural de Diconsa, con contratos superiores a los 800 millones de pesos entre 2024 y 2025.

Esta nueva investigación de MCCI aporta más evidencias de los vínculos de la red, la prueba del uso de prestanombres y de domicilios falsos, así como los montos detallados de los contratos otorgados por Diconsa.

El reparto de contratos a la red inició en 2022, con 135 millones de pesos para Todólogos.com; su punto más alto lo alcanzó en en 2023, con 912 millones adjudicados en conjunto: FamilyDuck obtuvo ese año 436.1 millones, Todólogos 331.5 millones, Pelmu 77.8 millones y Konkistolo 66.9 millones.

En 2024, ya bajo el nuevo organismo Alimentación del Bienestar, que sustituyó a Segalmex, el dinero siguió fluyendo con la misma lógica: FamilyDuck acaparó 398.5 millones de pesos, Konkistolo casi 190 millones, Pelmu 147.9 millones y Todólogos apenas 15.9 millones. En total ese año, 752.3 millones.

Aunque en 2025 los contratos descendieron a 183.7 millones de pesos, la suma global del periodo –1,984 millones de pesos– exhibe con crudeza la magnitud de los contratos irregulares.

Las asignaciones de 2025 corresponden a la gestión de la nueva dependencia Alimentación para el Bienestar, creada para sustituir a Segalmex.

OTRA EMPRESA

Cuando Vanessa Flores escuchó los nombres de las otras empresas de la red que en conjunto han recibido más de mil 984 millones de pesos en contratos otorgados REF®RMA



CÁMARA DE DIPUTADOS

LXVI LEGISLATURA SOBERANIA Y JUSTICIA SOCIAL

pp.,p4

25/08/2025

LEGISLATIVO

por adjudicación directa con Diconsa, uno de ellos llamó su atención: Todologos.com

"Todologos.com, esa sí la recuerdo, pero te estoy hablando de un 92, 93... Tengo entendido que esa empresa se dedicaba a vender productos de papelería y yo tenía un contacto ahí y yo le ayudaba a ventas, pero hace muchos años", dijo.

Ernesto, de quien no recuerda los apellidos, fue el hombre que la contactó con el equipo de Todologos.com, a principios de 1990. De lo poco que ella recuerda es que la compañía no estaba legalmente constituida, sabía que le llamaban así pero no que fuera una empresa formal, ya que todo lo que le pagaban era en efectivo.

"Yo sabía que se llamaba Todólogos pero no estaba constituida realmente. Él me pagaba en efectivo. Cuando yo pedí seguridad social me dijeron que no daban", indicó. Tendria sentido que en ese momento la compañía no pudiera otorgarle seguro social, ya que según documentos del Registro Público de la Propiedad y el Comercio (RPPyC), la compañía Todologos.com S.A. de C.V. fue constituida hasta el 14 de febrero de 2022. Pero no había ningún Ernesto al momento que se dio de alta.

SIMULACIÓN

La Auditoría Superior de la Federación (ASF), en la revisión que realizó a la cuenta pública 2023, aportó indicios de la forma de operar de esta red de contratistas y descubrió vínculos entre ellas.

La ASF encontró que en 16 procedimientos de contratación para programas especiales en Diconsa, presentaron cotización las empresas Abastémade, Grupo Pelmu, Todólogos.com, Konkistolo y Comercializadora FamilyDuck, las cinco vinculadas entre sí.



25/08/2025

LEGISLATIVO



Estructuran irregularidades

La red de empresas "fantasma" se estructuró con el robo de identidad para la creación de empresas que firmaron contratos con el Gobierno.





Vanessa Flores es una mujer enferma y desempleada que vive en un modesto departamento de la CDMX, y cuya identidad fue robada para crerar la empresa "fachada" Konkistolo.







Se constituyo la sociedad denominada (incluyendo tipo social): KONKISTOLO, SOCIEDAD ANÓNIMA DE CAPITAL VARIABLE

Con duración INDEFINIDA

Domicilio en: CIUDAD DE CUERNAVACA, ESTADO DE MORELOS.

Entidad Morelos Municipio



La compañía Todólogos. com dio una dirección en la que están ubicadas unas torres de departamentos que tienen un costo por arriba de 5 millones de pesos.





25/08/2025

LEGISLATIVO



